



Mezcla de valencianía y romanticismo

Miles de ciudadanos de la Comunidad emplean el 9 d'Octubre para recordar sus raíces, para algunos es otro San Valentín y muchos lo conciben como un día festivo más

MOISÉS RODRÍGUEZ ■ VALENCIA

Una festividad a la carta. Los valencianos no unifican criterios a la hora de relatar cómo celebran el 9 d'Octubre. La mayoría coincide en que es el día de la Comunidad. Aunque resulte increíble, algún despistado contesta con otra pregunta: "¿Pero es especial por algo? Es fiesta y ya está, ¿no?"

Tampoco es para indignarse. Se trata de casos aislados, y la mayoría de los valencianos tienen bien claro que el 9 d'Octubre es un día grande. Casi todos los consultados por LAS PROVINCIAS aseguran haber acudido en alguna ocasión a la manifestación cívica.

Alguno, incluso, lamenta que este año le será imposible acudir a cau-

sa de su trabajo. Por ejemplo, Amparo, la simpática horchatera de la plaza de toros, que tendrá que permanecer en su puesto: "Me da pena, porque yo siempre he estado en los actos. Eso sí, pondrá su granito de magia a la jornada con la bebida más típica y mundialmente conocida de los valencianos.

Aprovechar el puente

Persona de mediana edad. Es la característica predominante entre quienes van a la manifestación cívica en conmemoración del 9 d'Octubre. También son muchos los jóvenes, pero estos últimos, en su mayoría, aprovechan estos días para organizar viajes y huir de la cotidianidad.

La festividad del 12 de octubre permite, especialmente a los estudiantes, configurar un puente de cuatro días. El buen tiempo permite salir de excursión y muchos aseguran que se marcharán con sus amigos, parejas...

Pero entre la valencianía y la festividad existe otra tradición de la que tampoco se olvidan, sobre todo, las ciudadanas de la Comunidad. Muchas esperan con ilusión que San Dionís llegue en forma de cestita con frutas de mazapán.

La mocaora. Una costumbre que conjuga en una misma fecha el orgullo de sentirse valencianos y un romanticismo equiparable al de San Valentín. Es la magia que, para muchos, guarda el 9 d'Octubre.

AMPARO Horchatera



"Este año me tocará vender horchata." "Siempre que he podido, he ido a la manifestación cívica. Y si no, lo veo por la televisión. La verdad es que se me pone la piel de gallina porque me siento muy valenciana. Este año me quedaré sin acudir, ya que ese día estaré aquí vendiendo horchata: es muy buena para la salud y una bebida muy nuestra, la envidia de quienes vienen de fuera." /JESÚS SIGNES

MARGARITA Y NIEVES Artista y enfermera

MARIO Y SERGIO Escevolistas